

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

SABADO 10 DE SETIEMBRE DE 1864.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XV.

Seccion editorial

DEL CRÉDITO EN GENERAL.

Conclusion.

Por eso es que las naciones extranjeras han conseguido toda clase de mejoras materiales, hasta la de fecundizar terrenos, al parecer estériles. Mas afortunada que ellas en este punto nuestra nacion, nos ofrece los frutos agrícolas con una prodigiosa espontaneidad, porque la natural fecundidad de su suelo no se agota nunca: el cultivo, por otra parte, mejora de dia en dia, aunque mas lentamente que fuera de desear, y cada localidad se coloca en sus naturales condiciones para la produccion.

Pero por lo mismo que esto sucede y con ello alcanzan un gran beneficio las localidades, no deben olvidarse, como lo hacen frecuentemente, de que las crisis son mas terribles allí donde solo se produce de una manera y se fia la vida de todo un año á la cosecha de un solo artículo.

Porque España es eminentemente agrícola, en ella debe tener gran acogida el espíritu mercantil que la proporcionará salida á sus productos, porque cada localidad se dedica al cultivo que mas utilidad le deja, debe temer mas una mala cosecha, y proporcionar para ese caso el amparo del crédito: y por ambos conceptos, en fin, debe ver la agricultura en las exposiciones permanentes una importante mejora, y en los bancos agrícolas un recurso benéfico.

El que nuestra nacion sea eminentemente agrícola, no impide que pueda ser industrial tambien, mucho mas hoy que las vias férreas han roto esas fronteras en que cada provincia se encerraba, y que la misma Administracion se vio obligada á respetar al hacer la division del territorio, vencido ya ese obstáculo, todas las provincias pueden estrecharse en un vínculo comun y proporcionarse mutua salida á sus productos industriales: hay provincias que no deben dudar un momento en establecer fábricas en sitios adecuados, para que recogidas en sus criaderos las primeras materias, salgan de sus mismas fabricas convertidas en manufacturas; hay otras que deben completamente cambiar en su manera de ser, y otras que deben prepararse á un porvenir industrial, no lejano, por efecto de proyectos concebidos y prontos á realizarse: las empresas constructoras y los establecimientos de contratacion deben ser, por lo tanto,

acogidos en estas provincias con generosidad y franqueza.

Mejoras son todas ellas que exigen enormes gastos, que prometen infalibles y positivas utilidades, y que se miran, sin embargo, con harto desduido por los mismos á quienes mas interesaria que se llevasen á cabo. En parte esto es excusable y en parte no lo es. Si se atiende á la gran existencia de numerario que se necesita para dar cima feliz á todas esas mejoras, merece alguna excusa el desduido con que aparentemente se las mira; pero si se tiene en cuenta su indudable utilidad y lo poco que de los mas interesados en muchas de ellas se exige para emprenderlas, es muy punible esa indiferencia con que son atendidas.

Dificultades ofrecen, como se ve, y dificultades de tal naturaleza, que no le es facil superar á un solo hombre con sus propios recursos y que con la asociacion creceria por la disidencia de pareceres y la diversidad de miras á que se daría lugar.

Si se han de llevar á buen término, ha de ser mediante una gran suma de trabajo y una mayor suma de capital que remunere ese trabajo; ambos elementos existen, pero cómo? preciso es confesarlo; paralizados é inertes en muchas localidades.

La especulativa mercantil, el cálculo financiero, el crédito bien basado, es el gran libro en que han de figurar esas sumas de trabajo y de capital, como dos partidas que se corresponden mútua y acertadamente. El crédito comercial es el llamado exclusivamente á recoger en cada provincia, en cada ciudad, en cada pueblo el esfuerzo de todos para obtener un grande esfuerzo, el ahorro parcial para completar la total suma, y con ambas cosas concurrir á la satisfaccion de esas necesidades sentidas, espresadas y no satisfechas todavía.

Y decimos el crédito comercial, porque él solo es el capaz de conciliar la unidad de pensamiento que existe en un solo hombre y la diversidad de accion que existe en muchos, la centralizacion en la idea, y la descentralizacion en la ejecucion; la especulacion de uno y la utilidad de todos; pero téngase en cuenta que para llevar la vida de un solo centro á todos los centros á la vez, es preciso que todos esos centros sean viables y se procuren una vitalidad propia.

Al amparo del crédito se han creado fortunas no despreciables y se han ejecutado obras colosales, y tambien se han experimentado amargos desengaños sin tocar ninguna ventaja.

El crédito es un río que bien encauzado, puede llevar sus fecundantes aguas á todas partes; pero suele tambien desbordarse, devastar cuanto encuentra á su paso y secarse; por eso el crédito debe tener un dique, no arrojarse á empresas temerarias y contar con algo mas que sus propios recursos.

El crédito hoy debe procurarse que esté basado en la asociacion mútua sin que el pensamiento social deje de ser único y la responsabilidad efectiva, siendo su mejor garantía el interés de todos, en cuya garantia no puede haber ninguna clase de ficcion.

Presentado el crédito de esta suerte, sus obras pueden ser superiores á sus ofrecimientos y debe acogersele sin reserva, porque al presentarse de esta manera decidida y valiente, mas cuenta con recursos propios que con los agenos, y mas que un auxilio, insignificante las mas veces, busca una prenda garantía para sí mismo y un lucro y un estímulo constante para los otros.

Por lo demas, consideramos asunto baladí el penetrar en el campo de los contradictores del crédito para combatirlos con sus propias armas, y en el de los que émulo se le muestran porque en vano le invocan, pues el crédito no es un nombre vano; tiene una razon de ser y es preciso que esté fundado en el capital y en el talento del que trate de poseerlo. Al trazar estas líneas nos hemos propuesto tan solo, esponer brevemente algunas generalidades que podrán mas adelante ser objeto de prolijas consideraciones.

E. L. G.

Seccion oficial.

La Gaceta del 6 publica los decretos siguientes.

Declarando cesante, con el haber que por clasificacion le correspondia, al Sr. D. Francisco Giner de la Fuente, superintendente de las minas de Almadén, debiendo ocupar esta plaza el contador de las minas de Almadén, D. José Fernando Escouriaza. Para esta vacante ha sido nombrado D. Antero de Otaiza, actual jefe de administracion de tercera clase de la direccion general de contabilidad de la Hacienda pública; en su lugar entra don Gerardo Lameyer, inspector general de contribuciones é impuestos.

—Para la plaza vacante de segundo jefe, tenedor de libros de la direccion general de Contabilidad de la Hacienda pública, á D. Pedro Cros, vocal de la junta de clases pasivas.

—Para la de vocal de la junta de clases pasivas con la categoría de jefe de administracion de primera clase á D. Juan Garcia de Torres, cesante del mismo em-

pleo, y para la de administrador especial de consumos de Madrid, con la categoría de jefe de administracion de segunda clase, á D. Eduardo Gassel y Artime, inspector general cesante de contribuciones é impuestos, á consecuencia de la jubilacion de D. Manuel Panchoy y Macías.

La del 7 no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Dice La Correspondencia del 6:

Anoche, á las nueve y cuarto poco mas, se oyó una fuertísima detonacion en la Puerta del Sol. Repuesto el público de la primera impresion, se agolpó á todo correr al rededor de la columna mingitoria de frente del café universal; de cuyo sitio habia salido el estruendo. Este habia sido producido por una bomba de naipes y papal fuertemente sujetá con bramante. Los guardias veteranos que habian acudido inmediatamente, se apoderaron de un joven bien portado que medió desparovido se encontraba al lado de la columna, en la cual habia entrado, segun parece, cuando reventó el petardo. Sin duda no debió resultar nada en contra suya, cuando al poco tiempo fué puesto en libertad. El público que ya va acostumbrándose al ruido, lejos de alarmarse con tan terrible esplosion y huir, se acercó á toda prisa, como hemos dicho, á enterarse de la forma del petardo.

Dice La Epoca,

«Creemos próximo el nombramiento del señor Gonzalez Brabo para la embajada de Roma, pasando á otro puesto el ministro plenipotenciario que desempeña hoy aquella posicion importantísima.»

El viernes descargó sobre Vich una fuerte tempestad; el Gurri y el Meder engrosaron su corriente de tal modo, que sus aguas arrastraron algunos frutos del campo, como melones y calabazas: una casa, de Vich se desplomó tambien durante la lluvia.

El dia 30 de agosto se presentó al alcalde de Archidona un vecino del mismo pueblo, dándole conocimiento de varios anónimos que habia recibido en los que se le exigian cantidades crecidas, amenazándole con darle muerte si no depositaba en un punto dado la cantidad que se le pedia. Puestas de acuerdo las autoridades del pueblo y la Guardia civil de las inmediaciones, se apostaron alrededor de un punto denominado El Cuchillo, donde habia un hoyo practicado por los ladrones, punto donde se debia colocar la suma pedida. Colocado en aquel sitio un bolsillo con 17 monedas señaladas de antemano, pasadas cuatro horas se presentó

un sugeto conocido por el Ronda, el que despues de asegurarse de que nadie le observaba, desenterró el bolsillo, é inmediatamente pagó en poder de la Guardia civil, practicándose por este motivo las diligencias que son oportunas.

Cádiz, 6. Ha salido de este puerto la fragata Villa de Madrid, para el Pacífico.

Tenemos á la vista carta de un representante extranjero en Panamá fecha 4 de agosto último en que manifiesta que habia recibido otra del general Pinzon, manifestándole que el estado de la escuadra era enteramente satisfactorio y que abundaba en carbón y viveres.

Así mismo acompaña á su escrito un impreso del general Iriarte, uno de los de los Estados Unidos de Colombia (antigua Nueva Granada) que es una especie de declaración de la no complicidad del gobierno peruano en los atentados que en Panamá se cometieron y los que se intentaban contra nuestro representante el Sr. Salazar y Mazarredo. Pero, segun se ve, comparando este documento con los que han visto la luz pública en dicha poblacion dados por el presidente del Estado, hay una multitud de contradicciones entre ambos que los desautorizan completamente. Además se sabe que el espresado general Iriarte ha recibido recientemente sumas de consideracion del gobierno peruano para objetos desconocidos.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Saigon, 26 de julio.—El nuevo tratado de paz concluido entre Francia y el emperador de Cochinchina, establece las disposiciones siguientes:

1.º El gobierno francés ejercerá su protectorado en todo el territorio de la Baja Cochinchina.

2.º Dicho territorio volverá á formar parte de los dominios del emperador, el cual se obliga, en cambio, á pagar al gobierno francés la cantidad de 100.000.000 de francos.

Nueva York, 27.—El general Lee ha ocupado con fuerzas considerables el valle de Shenandoah.

Los telegramas del teatro de la guerra no señalan ningún incidente importante.

Buenos Aires, 27 de julio.—Han estado en varias provincias prosciandamientos militares: los soldados que componen la guarnicion de Rumerato han matado cruelmente á todos sus oficiales.

Bromo, 5.—La escuadrilla austriaca compuesta de cuatro buques armados con 78 cañones, ha anclado hoy en la bahía de Bremörharn.

Paris, 5 (por la mañana; recibido por la noche).—Méjico, 21 de agosto.—En esta capital se ha sentido un terremoto que afortunadamente no ha causado estragos de consideracion.

Se confirma la revolucion de Madagascar.

(12)

volviendo á sus amigos: os presento á mi sobrino Jacobo Clemente.

Los dos amigos del comandante se inclinaron ante el nuevo presentado, refiriéndose despues para dejar al tío y al sobrino en toda libertad de hablar.

—¿Qué es esto, haré ganés? repuso el comandante volviéndose á sus criados. ¿No vais á llevar el caballo de mi sobrino á la cuadra?

Ante esta orden energética de su amo, los cuatro criados se pusieron en pié.

—Dadle de comer, refrescadle el estómago con un aperitivo. El pobre animal viene muerto de hambre!

Y como los criados se detuviesen con ademán incierto, el comandante les dijo:

—¡Obedeced! mi sobrino es aquí el amo.

—Ahora que mi caballo se va á la cuadra, vamos nosotros á la mesa, dijo el viajero con resuelto ademán.

El comandante examinó de pies á cabeza á aquel personaje original, y no

(13)

encontrando nada que oponer, se adelantó para guiarle á sus habitaciones.

—Parece, tío, que no os dáis mala vida á pesar de estar en desgracia: llega aquí un perfume de las cocinas que consuela mi estómago.

—Espero algunas personas á cenar.

—¿Amigos?

—No, enemigos.

—Eso es, mas divertido. Y ¿dónde escogéis vuestros enemigos?

—¿Cómo?

—Quiero decir que si son partidarios del rey de Navarra.

—No.

—¿Ligueros?

—Cuando os conozca mejor seré mas comunicativo.

—Como gustéis. ¿A qué hora se cena en vuestra casa?

—A las ocho en punto.

—Algo tarde me parece. ¡Uff!... estoy muerto de fatiga.

—Y diciendo esto el abate se dejó caer en un sillón, reclinó la cabeza en el respaldo, y cerró los ojos.

(14)

—¿Es decir, que os envía el mismo duque? repuso Halot desembarazando á su huesped de su puñal.

—Precisamente; sentaos, y puesto que lo queréis absolutamente, hablemos antes que vengán vuestros convidados. Tenemos prisa, ó mas bien la tengo yo.

El comandante arrastró un taburete, se sentó, y sin abandonar su puñal dijo:

—¿Me permitiréis conservar este juguete?

—Como gustéis: yo tomaré en cambio mi breviario.

El gascón sacó de entre su ropa tal un cuchillo corvo que colocó sobre sus rodillas.

—¿Sabéis, señor abate, dijo Halot sonriendo al ver tales preparativos, que tenéis maneras singulares para un hombre dedicado á la Iglesia?

—Si he de confesar la verdad, la soñana me pesa.

—¿Por qué no la dejáis?

—La dejaré.

(15)

—¡Peor, tanto peor! ¡Válgame Dios! He hecho un viaje bien inútil. ¡Qué triste es venir de tan lejos y volverse sin abrazar á un tío á quien tanto se ama!

—¡Ah! eso es distinto; si habeis venido á abrazar al comandante Halot, no habeis perdido el viaje. Vive en nuestra ciudad, querido de todo el mundo.

—¿Vive querido de todos? ¡Ah! ¡qué alegre! ¿Me decís dónde vive, amiga mía?

—En la calle de Mata coja, aquí al lado; yo misma os conduciré. Soy madre de las criadas que tiene en su casa.

—¿Me hareis un señalado favor!

—La anciana echó á correr seguida del caballero y entró en un patio dilatado. El abate, que la seguia, entró detrás.

En el fondo de aquel patio habia un peristilo, en el cual se veían algunos criados descansando; el caballero, mientras su mensajera entraba á anunciar.

Londres, 5.—Las quiebras se multiplican en unas proporciones alarmantes. Los consolidados ingleses han quedado a 87 3/8, y el mercado sigue sin animacion y los negocios casi enteramente paralizados por efecto de las quiebras que se declaran diariamente.

Francfort, 5.—La mayoría de la Dieta, despues del examen de las pretensiones de los duques de Oldemburgo y de Augustemburgo al trono de los Ducados, declara que es indispensable el obrar activamente para impedir el establecimiento de un gobierno provisional en el Holstein y en el Schleswig.

Turin, 5.—Siguen los periódicos ocupándose exclusivamente de la cuestion financiera y se calcula que el déficit sube diariamente a un millon de francos.

Paris, 5 (por la tarde).—El periódico La France notifica en su número de esta tarde las noticias publicadas ayer por todos los periódicos y relativas a los acontecimientos de que Madagascar ha sido último el teatro.

El primer ministro, marido de la reina, no ha sido asesinado, pero si condenado a un destierro perpetuo.

Se ha descubierto una conspiracion cuyo objeto era el de restablecer sobre el trono al rey Radama que positivamente sigue lleno de vida.

Ha habido 79 presos, y entre ellos 18 han sido sentenciados a muerte y ejecutados.

Marsella, 5.—Son inexactas todas las noticias que han circulado relativamente al restablecimiento del orden y de la seguridad en la regencia de Túnez. Segun los mejores informes y los últimos despachos la insurreccion sigue su curso.

Liverpool, 6.—Se confirma la noticia de la llegada a Nueva-York del buque Victoria, a bordo del cual se habia embarcado Muller, acusado de haber asesinado en un camino de hierro inglés al señor Brigs.

Muller ha sido preso al momento de su llegada.

Paris, 6 (por la mañana).—Berlin, 5.—Ha llegado el emperador Alejandro de Rusia, y sale inmediatamente para Darmstadt, donde hará una breve permanencia dirigiéndose en seguida hacia las orillas del lago de Constancia.

Paris, 6.—Dicese que están ya contraidos los esponsales entre la princesa Dagmar, hija segunda del rey Christian de Dinamarca, con el príncipe heredero del trono de Rusia.

Se cree que monsieur Ledochoviski será nombrado nuncio de Su Santidad en Méjico.

Paris, 6 (por la tarde).—Las noticias del Perú dicen que el gobierno ha manifestado ante las Cámaras que se halla dispuesto a sostener sus derechos contra España y pronto a hacer la guerra. Con objeto de acallar la opinion continuaban los alistamientos de voluntarios para la marina y los preparativos militares.

Ya se conocian en Lima las primeras discusiones habidas en las Cortes de España y las bases de arreglo propuestas por el Sr. Pacheco, sin embargo de lo cual la opinion pública continuaba en el sentido de exigir a España el abandono de las islas de Chincha antes de entrar en negociaciones.

La emperatriz Eugenia ha salido hoy de Saint-Cloud para Schwalbach (Nassau), donde permanecerá un mes tomando baños.

Paris, 6 (por la tarde).—La emperatriz Eugenia sale esta noche para Schwalbach, en el ducado de Nassau, donde permanecerá un mes.

La Bolsa ha sido muy floja hoy.

Paris, 6 (por la tarde; recibido por la noche).—Nueva-York, 28 de agosto.—Se le ha encontrado al asesino Muller el som-

brero y reló de M. Brigs, su victima, que fué asesinado en un wagon de primera clase del ferro-carril de Londres.

Berna, 6.—El ministro plenipotenciario de Méjico ha entregado hoy al Consejo federal sus cartas-credenciales.

Ginebra, 6.—No se ha hecho ningun nuevo arresto, reinando perfecta tranquilidad en la poblacion desde que el Consejo federal aprobó la eleccion de M. Chesvriere.

Paris, 7.—Se atribuye una marcada significacion política al viaje de la emperatriz a Schwalbach.

El emperador conferenció ayer tarde con los ministros Rouher, Bondat y Drouyn.

Hoy habrá Consejo, y en él se resolverán importantes cuestiones interiores.

Los rumores de una modificacion ministerial son falsos.

Está acordada la reorganizacion de la administracion de la Argelia.

El príncipe Humberto que volvió del campamento de Chalons a Paris el sábado pasado, debía salir al día siguiente para Londres.

La baja que dias pasados sufrieron los fondos ingleses, se atribuye a malas noticias recibidas de la India. Unas decian que habian estallado graves insurrecciones, y otras que se hacian ó iban a hacer grandes compras de plata acuñada para aquel mercado.

Se asegura que la legion extranjera de austriacos y belgas que se está formando para servir en Méjico no se reunirá facilmente en Europa, pues no son muchos los voluntarios que se presentan a pesar de ofrecérseles bastantes ventajas.

El aniversario de la derrota de Aspromonte ha sido ocasion uno de estos últimos dias de graves desórdenes en Liorna. Los revoltosos fijaron pasquines en las calles, que la policia tuvo que arrancar, y desde por la mañana hasta las cinco de la tarde, en que fué dispersada, una gran multitud anduvo vociferando por las calles. No hay que lamentar heridas graves. Los directores del tumulto han sido presos.

El general Mac-Mahon, segun nos anunció el telégrafo, va a emprender una campaña de Otoño en Argelia contra las tribus insurrectas. Dicho general ha manifestado al emperador que con un cuerpo de ejército de 10,000 hombres puede recorrer todo el Sur de la colonia y castigar las tribus que se han sublevado ó han favorecido la insurreccion. Al tiempo de marchar a su puesto el nuevo gobernador general de Argelia saldrá tambien de Francia para aquel punto un refuerzo de tropas que se compondrá de una division.

El gobierno belga ha presentado a la nueva Cámara de diputados un proyecto de ley para terminar las fortificaciones de Amberes, y la asamblea ha votado por 54 votos contra 48 el crédito de cinco millones de francos pedido, suspendiéndose despues indefinidamente las sesiones.

No solo los demócratas de los Estados federales de norte-America, sino tambien muchos republicanos desean la paz. De Nueva-York ha salido una comision de estos encargada de manifestar a Mr. Lincoln la necesidad de enviar agentes a Richmond

que propongan un armisticio de seis meses, durante los cuales se reuna un congreso de delegados de todos los Estados para tratar de los medios de ajustar la paz.

Continúa asegurándose en Paris, a pesar de haber desmentido la noticia algunos periódicos, que al fin se verificará el casamiento entre el príncipe Humberto y la princesa Ana Murat. Dicese que las negociaciones para este enlace no se han roto, y que lejos de ello se han propuesto ahora nuevas condiciones de arreglo, a saber: la familia Murat renunciará a sus pretensiones al trono napolitano en favor de los esposos, que fijarian su residencia en Nápoles. Las provincias del Sur de Italia formarian así una especie de virreinato, y los napolitanos cuya repugnancia para desaparecer en el seno de la unidad italiana es evidente se contentarían con esta casi autonomia. En fin, el partido muralista se confundiria por este medio con el piromontés, facilitando así el establecimiento de la tranquilidad de Nápoles.

Acaba de ocurrir un incidente raro en las islas Jónicas, donde existe la prision por deudas como en Francia. Cuando las últimas elecciones de diputados, los habitantes de Corfu descartaron de la lista de los candidatos a todos los propietarios y personas considerables de la isla. Estos han obtenido contra muchos de los electores sentencias de pago, y mas de trescientos están amenazados de ir a la cárcel. Fácil es comprender la alarma que reinará en la poblacion. La Asamblea griega se va a ocupar de este asunto.

Gaceta.

—La feria.—Como habiamos previsto, el real presenta a todas horas un buen golpe de vista. Las buñoleras, las tiendas, los puestos todos están colocados con orden y con oportunidad para permitir el necesario desahogo en los lugares en que es mayor la aglomeracion de gente. El piso por todas partes se ha arreglado convenientemente, y el riego abundante y bien dispuesto ha hecho desaparecer el polvo del real y sus avenidas. Los candelabros y reverberos iluminan con profusion toda aquella estensa llanura, y las alamedas a la veneciana dan un agradable golpe de vista. Algunos ligeros defectos podriamos indicar; pero no queremos manchar con lunares un cuadro tan encantador. Seamos justos: el real de la feria de la Fuensanta está excelente. Como en Córdoba estamos acostumbrados a que la autoridad lo haga todo, cuando esta feria se ha visto abandonada por el municipio la concurrencia ha sido insignificante y hasta los negocios se han disminuido; pero cuando se atiende con esmero a ella, entonces vemos vida y animacion por todas partes, se multiplican los negocios, y todos en fin recogen algun beneficio. Siguiendo por este camino, el mercado del echo de setiembre recobrará su antigua importancia con grande ventaja para los intereses de la poblacion.

—Buen principio.—Todavía resuenan en nuestros oidos los aplausos con que el público de Córdoba recibió al eminente actor, que despues de doce años de triunfos vuelve a pisar nuestra escena. En El Patriarca del Turia tuvo momentos tan felices, que logró conmovier y arrebat.

A la conclusion del segundo acto fué llamado a la escena con la señora Carron, a recibir el premio de sus afanes y lo mismo al final del drama en que recibió una verdadera ovacion. El teatro estaba ocupado por una numerosa y escogida concurrencia, y todos salieron sumamente complacidos y deseando volver a ver al inspirado actor en todas las interesantes obras de su repertorio. En el resto de la compania, lo mismo que en todos los pormenores de la ejecucion, se advertia la acertada direccion del Sr. Valero. Esta temporada, como antes hemos dicho, va a dejar muy duraderos recuerdos entre los aficionados.

—El vigía.—Los «faroles» en la feria—abundan de color fuerte;—y otros de color equívoco,—que no dan luz... ni la tienen.

—Nombramiento.—El día 5 del presente rubricó S. M. el decreto nombrando Auditor del supremo Tribunal de la Sagrada Rota Romana, por la Corona de Castilla, al doctor de esta Santa Iglesia Dr. D. Joaquin Ramirez Gallardo. Teólogo, Canonista y Legista le hemos visto brillar en la cátedra, en el púlpito y en el bufete. Consagrado por espacio de veinte y cuatro años a la enseñanza del derecho canónico, obtenido el grado en estos últimos estudios, por sobresaliente en la célebre Universidad de Sevilla, el alto Tribunal, a que ha sido con tanto acierto destinado, lo recibirá sin duda con la distincion que merece. Podemos asegurar que en sus numerosos amigos quedará el mas grato recuerdo, viendo de este modo recompensados los desvelos del primer maestro en cánones que ha tenido nuestro inclito Seminario de San Pelayo.

—Viva Terpsicore!—En el Circulo esta noche—saltando los pies me rompe:—niñas mías, como un trompo bailar quiero a troche y moche.—Del baile la agitacion—y el bullicio me transforma,—alli de cualquier Norma—me brindo a ser el Polion.—No estaré quieto jamás,—pues no naci para fraile:—muchachas, vamos al baile—porque es higiénico el vals.—Constante pareja allí—en mí tendréis ¡voto al Draque!—mas no lleveis mirinaque,—pues mucho me carga a mí.—Conque, niñas, a las once—en el Circulo os espero,—que el pobre gacettillero—para bailar es de bronce.—Bailemos pronto, muy pronto;—arda Troya y siga el tango,—que este mundo es un fandango,—y el que no baila es un tonto.

—Contraste.—Despues de recorrer las bien alumbradas alamedas del real de la feria producía anteanoche un contraste fatal la oscuridad de la calle del Sol. Lo hemos dicho y lo repetimos: esa costumbre de tener a oscuras la poblacion porque la luna ilumine algunos campanarios, es un abuso que sería reparable hasta en un villorrio.

—Corazones de hiena.—Hemos oido asegurar que hallándose un pescador en estos dias ejerciendo su oficio en la orilla del Guadalquivir, estrajo un cesto donde se hallaba el cadáver de una niña recién nacida, que segun ciertos signos habia sido ahogada. Parece que la autoridad judicial entiende del asunto. ¡Qué madres!

—Infeliz.—Desde la calle de Abejar, donde promovió mucho escándalo, ha sido en estos dias conducido al departamento respectivo del hospital de Agudos un hombre en estado de demencia.

—Gran loteria.—El sorteo de

la loteria que ha de celebrarse en Madrid el 25 de diciembre próximo, ó sea la de Navidad, constará de 30.000 billetes, al precio de 2.000 rs. cada uno, divididos en decimos de a 200 reales; distribuyéndose 2.250.000 pesos fuertes en 5.500 premios, a saber: uno de 300.000 ps., otro de 100.000, otro de 50.000, dos de 20.000 cada uno, ocho de 10.000, quince de 5.000, treinta de 2.000, ciento seis de 1.000, y dos mil ciento de 500.—Habrá tambien noventa y nueve aproximaciones de 400 pesos cada una para los noventa y nueve números restantes de la centena del que obtenga el premio de 300.000; otras noventa y nueve aproximaciones de 300 pesos para los noventa y nueve números restantes de la centena del que obtenga el premio de 100.000; otras noventa y nueve id. de 200 id. para los noventa y nueve números restantes de la centena del que obtenga el premio de 50.000, y 2.999 reintegros de 100 pesos para los 2.999 números cuya terminacion sea igual a la del que obtenga el premio de 300.000.

—Fraternidad.—Varios lances ha habido estos dias que demuestran el amor de ciertos próximos. Un hombre fué acometido por dos con navajas, en la calle de Alcantara; otro con una pistola quiso noches pasadas mandar al otro barrio a un transeúnte junto a la plaza de S. Bartolomé. Por fortuna para todos uno y otro caso no tuvieron mas consecuencias.

—Veremos quien gana.—Gran calor como ahora—hará en Diciembre y Enero,—segun el Zaragozano—ha asegurado por cierto,—das yo digo al tal astrólogo—eres tú o yo no lo creo.

—A comprar.—En la seccion de anuncios insertamos el de una almoneda que se ha abierto en la casa número 8 calle a espaldas de Sta Clara, en la que segun nos dicen hay muebles muy buenos y a precios baratos y arreglados.

—Obra nueva.—Ha sido remitido a la censura en Madrid el drama de costumbres en cuatro actos y en verso, del conocido escritor y amigo nuestro Sr. Alcalde Valladares, titulado: «La última flor!» Parece que está destinado al teatro de Jovellanos, y acaso para el beneficio del primer actor Sr. Guerra, que tiene en él un papel interesante.

—Zape.—Dice un periódico de Madrid que en algunos puntos de Andalucía ha empezado a espenderse carne de gato, de cuyo abuso tienen ya noticia las autoridades.

—Yo iré en calzoncillos.—Unos cuantos sujetos que se han aprovechado de la oportunidad de encontrarse en Paris sin saber como ni cuando, abrigan la pretension de introducir en los bailes de España la coutume française, es decir, tratan de presentarse en los salones con el collant ó calzon corto, la media de seda y el zapatito charolado. ¡Qué preciosos!

—Desgracia.—El martes uno de los operarios encargados de recoger los wagones y apretar los tornillos que se añaden con el roce, parece que se hallaba apretando uno de la máquina de maniobras en Valladolid en cuyo momento, y sin acaso haberle visto el maquinista, echó a andar la máquina cogiéndole ambas piernas. El infeliz fué conducido al hospital, donde espiró a breves instantes. El maquinista parece que se halla preso.

—Sangre.—En estos dias ha habido algunas reyertas, de las que ha resultado sangre y la necesaria intervencion de la autoridad; si bien no se ha llegado por fortuna al lamentable estremo a que las diversiones de feria llevaron a algunos el año anterior.

(10)

le, echó pié a tierra con la lentitud del hombre obeso y cansado de fatiga, haciendo seña a uno de los criados para que viniese a hacerse cargo de su caballo. Como la seña era una y los criados cuatro, ninguno se creyó obligado a interpretarla; los criados, entonces, como hoy, se hacian notables por la holgazaneria.

Entre tanto la anciana volvió gritando desde el peristilo con voz áspera y chillona:

—Dice el señor comandante que su sobrino es un bribon, para el cual tiene cerradas sus puertas.

—Entonces, anunciadle que entraré por una ventana.

Y mientras entraban a comunicar al comandante tan atrevida respuesta, el viajero arrojó la brida sobre el cuello de su caballo y avanzó hacia la escalinata.

—¿Se habrá visto un tunante mas atrevido? dijo una voz en la parte interior de la casa: venid, señores, vereis como le recibo.

(15)

do, por lo cual comprendereis que soy mas pobre que las ratas.

—Pareceisme algo charlatan, señor caballero; observad que la punta de mi cuchillo no os abandona, y que tenéis que hablar alto y claro.

—Claro, lo haré; alto, no puedo; ¿habéis cerrado la puerta?

—Sí, acabad.

—¿Conoceis al duque de Espernon?

—Mucho.

—Y yo tambien.

—Mejor para vos.

—Pues dicho esto, creo que ya sabeis bastante. Vamos a dar una vuelta por la cocina.

La punta del puñal rozó ligeramente el cuello del gascon, que continuó sin turbarse:

—Apuesto a que aguardais amigos del duque de Espernon.

—Cierto.

—Yo tambien; y para hablar con vos, me ha puesto el mismo en camino de Angeres. Perdonad, amigo, vuestro puñal me pincha un poco.

(14)

Halot se dirigió lentamente a la pared que adornaban varios trofeos de armas, tomó un puñal, avanzó hacia su huésped y colocando una rodilla en su vientre, y sacudiéndole con una mano mientras agitaba el arma con la otra, exclamó:

—¿Queréis decirme, señor intruso, quién sois?

—¡Yo! dijo el gascon sin alterarse.

—¿Vos?

—Soy el caballero de Pampelonne; ¿sabeis dónde está Pampelonne?

—Ni me importa; me explicareis la indigna farsa que habéis venido a representar.

—Pues Pampelonne es una aldea muy linda, muy coqueta, situada a orillas del Lot; las ventanas de mi castillo gozan unas vistas magnificas. Es la única propiedad que no han querido los usureros, y por consecuencia, la única que conservo. De todo el terreno que se descubre desde mi arruinado castillo no me pertenece ni una pulgada de terreno: todo lo he perdido ó empeña-

(11)

—Y al terminar estas palabras el comandante se presentó seguido de dos caballeros que estaban en su compania, encontrándose frente a frente con el abate, que saltando a su cuello y dándole un ósculo junto a la oreja izquierda exclamó:

—¡Tio querido!

Y despues rápidamente en voz baja:

—Decid que lo sois; si no os estrangulo como a un perro.

La observacion no era nada lisonjera, y el abate no le soltaba; en fin, el comandante pudo desahogar su impetuoso sobrino; pero como viese a éste llevar una mano bajo su solana, se apresuró a exclamar:

—¡Por el diablo, que no era fácil reconocerle! Has engrasado mucho.

—Me oído bien, tio, repuso el abate, reptiendo su abrazo, y diciéndole rápidamente al oído:

—Bautizadme con cualquier nombre; soy enviado del duque de Espernon.

—Señores, repuso el comandante,

No hay deuda que no se pague. — El Aguilar ha sido preso un hombre que pocos dias hace hirió a otro vecino de aquella poblacion de bastante gravedad.

Subasta. — Pasado mañana se subastan en las Casas Consistoriales las obras que aun faltan por realizar en el edificio del Asilo de mendicidad.

Aqui hay muestras. — Las mujeres europeas van a tener una nueva ocupacion en la India inglesa: 907 van a ser colocadas como telegrafistas de aquel lejano pais. — Las niñas de nuestra Peninsula siguen haciendo telegramos sin necesidad de aparato, y a las mil maravillas.

La aficion. — En Sanlúcar se han animado los jóvenes y han dado una magnifica corrida de becerros. En Córdoba estamos por ahora privados de esas fiestas.

Mejora necesaria. — Se ha establecido hace algun tiempo en el servicio de las vias férreas americanas una mejora, que por la comodidad que ofrece a los viajeros, el tiempo que economiza en la explotación y lo que puede favorecer los intereses de las empresas concesionarias, quisieramos verla adoptada en nuestros ferro-carriles. Nos referimos al establecimiento de fondas y de lugares excusados ambulantes. En cada uno de los trenes se destinan a servicios tan importantes dos wagones especiales, puestos en comunicacion con el resto del tren, por medio de galerias laterales exteriores, por las que pueden trasladarse las personas desde los carruajes en que van a la fonda o al lugar excusado, y vice-versa, a cualquiera hora y sin el menor peligro, sea cual fuere la velocidad con que los trenes caminen. Cuantos hayan hecho viajes mas o menos largos en ferro-carril, apreciarán en su debido valor las ventajas que esto pueda proporcionar a los pasajeros, y las molestias y disgustos que en determinados casos puede evitar, sobre todo a las personas delicadas o de salud quebrantada. Esperamos que estas ligeras indicaciones no serán desatendidas por quienes pueden y deben tomarlas en consideracion, mucho mas cuando está en sus intereses el atenderlas, no solo por las razones que dejamos expuestas, sino porque los alquileres que pagarían por los wagones fondas, los fondistas que los sirviesen, vendrían a aumentar las utilidades de la explotación en una cantidad no despreciable.

Convocatoria. — El juzgado de Lucena convoca por edictos a los acreedores de D. José Torrealba Roldán, para la junta que ha de celebrarse el día 30 del actual para el nombramiento de Síndicos.

Hospicio. — En el de esta capital habia últimamente 241 acogidos mayores y 320 menores.

Doble parricidio. — Un obrero llamado Ferama ha asesinado en Lion a sus dos hijos con una navaja de afeitar. Primero abrió el vientre a su hija, niña de tres años, y despues cortó el cuello a su hijo, que apenas contaba cinco. Furioso en seguida contra si mismo, se hizo con la misma navaja varias heridas en la garganta. Cuando llegó la justicia al sitio de la catástrofe, Ferama respiraba aun. Al momento fué trasportado al hospital. Este obrero, segun parece, se entregaba con frecuencia a la bebida, y habia perdido a su mujer hacia quince dias.

Mal de muchos. — Para consuelo de los que se quejan, no sin razon, del alto precio que hoy tienen los artículos de primera necesidad, y los de segunda, y los de tercera y todos los demas, extractamos a continuacion unas lineas que publicó el 5 del pasado El Dispatch, de Richmond. Dienen así:

Ayer bajaron algo los precios en el primero y segundo mercados. Hé aqui el que alcanzan algunos artículos: colas de uno a tres duros por cabeza; pepinos, un duro la docena; tomates, de uno a tres duros el cuartillo; cebollas, de 2,50 a 3,50 duros; patatas, de uno a tres duros; habichuelas dulces, de tres a cuatro duros; guisantes frescos, de 2 a 2,50 id.; maíz tierno, de cinco a seis id. la docena de mazorcas; gallinas de cinco a diez id. el par; patos, de 12 a 16 id. par; mantequilla, de ocho a nueve id. libra; huevos, de cinco a seis id. docena; carnes frescas, de tres a cuatro id. libra; manzanas, de 50 centavos a 1,50 duros el cuartillo; melocotones, de 3 a 3,50 id.; peras, de uno a dos id.; sandias, de tres a ocho id. cada una.

Y la gente de Richmond se felicita por la baja que habia habido! ¡Quiera Dios que no llegue el dia en que tengamos que felicitarlos aqui por un motivo como este!

Mucho ojo. — En qué se conoce la gente ordinaria que quiere aparentar elegancia y finura? Las jóvenes. En que desde la mañana pasan el dia en la ventana muy emperujadas. En que hablan a gritos con las vecinas. En que critican a cuantos pasan. En que son muy aficionadas a los relumbros como cadenas, relojes, brazaletes, pulseras, alfileres, collares, sortijas, etc., etc. En que visten trajes de colores rabiosos. En que se dicen descendientes de casas cuya nobleza es notoria. Los hombres. En que son muy aficionados a los perfumes. En que cuando estrenan sombreros se los ponen ladeados. En que se miran los dedos cuando llevan sortijas. En que rocian a los demas cuando estornudan. En que hostezan cantando. En que dan pisotones cuando bailan.

Es curioso. — Un descubrimiento cuya autenticidad puede ponerse en duda, pero de origen incontestable, acaba de hacerse en Thibet-Hares, en Palestina, por M. Victor Guerin. Trátese nada menos que del sepulcro de Josué. El sepulcro se compone de un vestíbulo oblongo sostenido por cuatro pilares formados en la misma roca. Dos tienen forma de pilastras. Los otros dos del centro figuran unas columnas, y no tienen bases ni capiteles, terminando en una sencilla moldura. En las paredes del vestíbulo están socavados 288 nichos para colocar otras tantas lámparas funerarias. Penétrase allí por una puerta muy baja, en un gran recinto que encierra quince tumbas abovedadas abiertas al rededor de las paredes. En medio se abre una excavacion rectangular que debia contener un sarcófago. De aquel recinto se pasa a otro mas estrecho, el cual contenia un solo sarcófago ya deruido. M. Victor Guerin cree que uno de los dos sarcófagos debió contener el cuerpo de Josué, y que los demas sepulcros tallados en la roca contenian los restos de otros individuos de su familia. El nombre de Josué recuerda que una noche en casa de Cuvier, un célebre astrónomo se burlaba del general hebreo, que en su inspiracion ordenó al sol que se detuviera, cuando en su calidad de profeta debia saber que solo la tierra camina. Amigo mio, le preguntó Cuvier con una dulce sonrisa, que a veces tenia en él la mas punzante expresion; ¿a qué hora amaneció hoy? — El sol se levantó a las siete y cincuenta y seis minutos, y se puso a las

cuatro y once minutos de la tarde. — Levantarse! Ponerse! exclamó Cuvier. ¡Cómo! ¿Sois un astrónomo célebre, mas que un profeta, y decís que el sol se levanta y se pone? Cuando la tierra es la que se mueve. — Empleo, como todos, interrumpió el astrónomo, las expresiones consagradas por el uso. — No os burles entonces mas de Josué, que hacia como vos, reposo Cuvier con un tono seco, que no admitia réplica.

Registro de carnes. — Por la alcaldia constitucional de esta capital se nos ha remitido la siguiente nota del resultado del registro de carnes en el día 8 de setiembre de 1864, para el abasto semanal de esta poblacion.

Table with columns: RESERVA, ABASTECEDORES, PRECIOS. Lists names and prices for various goods like Reses mayores, Reses menores, etc.

driguez, lanar. 32
Rafael Gonzalez, 32
Antonio de Dios, 35
idem.

Boletín religioso.

Hoy. — S. Nicolás de Tolentino, ermitaño de S. Agustín, confesor.
JUBILEO CIRCULAR. — En la ermita de Ntra. Sra. de la Aurora.
Mañana a las diez se celebrará la fiesta anual que la hermandad de Ntra. Sra. de la Aurora dedica a su Escuela Patrona en su ermita, en la que será el orador el Sr. D. Mariano Vega del Castillo, cura económico del Sagrario de esta Santa Iglesia Catedral. En estos cultos se estrenará el melodium que el hermano mayor y seis han adquirido con las limosnas de los fieles.
Primercia de novena de Ntra. Sra. de la Aurora en su ermita, a las oraciones.
Los asociados a la corte de Maria, visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de Loreto, en la Encarnación.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.
Funcion para hoy.
Compañia dramática bajo la direccion de D. José Valero, primer actor del teatro español.
El drama en 5 actos, y un prólogo en verso, titulado, Flor de un día. — La preciosa pieza en un acto, A un cobardo otro mayor. — Entrada al piso bajo 4 rs. — Id. al alto 3. — A las 8.

SALON DE APOLO.

D. José de Huertas, tiene academia de baile, tanto de castañuelas como de sociedad. Entre estos se encuentran Los lanceros. — Dicha academia estara abierta desde las 9 hasta las 11 de la noche.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA. — 1864.
Imprenta, Librería y Litografía del DIARIO DE CORDOBA, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLESA DE MADRID.
Cotizacion oficial del 3.
Consolidado 54-50 c.
Diferido 46-70.
Deuda amortizable de primera clase 57-00.
Id. de segunda 41-00.
Id. del personal 26-25.
Acciones del Banco de España 206.

CORDOBA.
Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 6 de agosto a igual hora del 7.
Trigo 268 fanegas de 45 a 50 rs.
Cebada 00 fanegas de 00 a 00.
Aceite en los molinos 42.
Id. en la ciudad 54.
Jabon blando a 17 cuartos libra.
Carne de vaca a 42 cuartos libra.

SEVILLA.
En la Alhondiga. Trigo de 44 a 53 1/2. Cebada de 00 a 26. Fuera de la Alhondiga. Trigo de 38 a 54. Cebada de 22 a 25. Habas de 33 a 35. Aceite de 46 3/4 a 47.

MALAGA.
Trigo de 46 a 64. Cebada de 30 a 32. Habas de 43 a 46. Aceite de 48 a 49.

JEREZ.
Trigo de 45 a 57. Cebada de 25 a 28. Habas de 43 a 46.

Ferrocarril.

Salen para Madrid los dias pares a las 4 y 45 minutos de la madrugada, llegando a Sevilla a las 5 y 5 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente a Cádiz. De Sevilla sale a las 4 y 30 minutos de la mañana y llega a Córdoba a las 12 y 20 minutos de la misma. El segundo tren sale a las 7 y 45 minutos de la mañana y llega a Sevilla a las 12 y 5 minutos de la tarde. De Sevilla sale a las 4 y 20 minutos de la tarde y llega a Córdoba a las 9 y 40 minutos de la noche. El tercer tren sale a las 5 y 5 minutos de la tarde y llega a Sevilla a las 9 y 55 minutos de la noche. De Sevilla sale a las 2 y 25 minutos de la noche y llega a Córdoba a las 12 y 45 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo y se puede ir directamente a Cádiz.
Precios de Córdoba a Sevilla y vice-versa. Primera clase 5 rs. 47 centimos. Segunda clase 39 rs. 27 centimos. Tercera clase 23 rs. 70 centimos. Id. de Córdoba a Cádiz y vice-versa. Primera clase 44 rs. 70 centimos. Segunda clase 34 rs. 9 centimos. Tercera clase 24 rs. 6 centimos.

Urgencias.

Norte y Mediodía.
Salen para Madrid los dias impares a las 40 de la noche. Entran los pares a las 40 de la noche.

Calle Ambrosio de Morales frente a la fonda de Rizzi. Sus precios son los siguientes: de Córdoba a Madrid, Berlina, 507 rs. Interior, 440. Rotonda, 360. Cupé, 300. Idem de Córdoba a Santa Cruz, Berlina, 409. Interior, 366. Rotonda, 286. Cupé, 236.

La Hadridiense.
Salen para Madrid los dias pares a las 4 de la madrugada. Entran los impares entre 9 y 40 de la noche. Calle de la Libreria núm. 30, Alfonso Maroto. Precios, como la anterior.

La Cordobesa.
Sale para Madrid los dias pares entre doce y una de la tarde. Entran los impares entre diez y once de la mañana. Precios como la anterior. Su administracion, calle de Ayuntamiento núm. 6.

La Victoria.
Salen para Madrid los dias impares a las 4 1/2 de la mañana. Entran los pares de 40 a 44 de la mañana. Precios, como la anterior.
Su administracion esquina de la calle de la Libreria.

Posadas Andaluza-Sevillana.
Salen para Madrid los dias impares a las dos de la tarde, y llegan de nueve a diez de la noche. Precios, como la anterior. Su administracion esquina a la Cuesta de Lujan.

La Castellana.
Salen para Madrid los dias pares a las 2 de la tarde, y entran de dicho punto los mismos dias a las 10 de la noche. Precios, como la anterior.
Su administracion se ha situado en la calle de la Espartería núm. 41.

La Andaluza.
Salen para Lucena todos los dias a las 6 de la tarde. Entran todos los dias a las dos de la madrugada. Precios. Berlina, 65 rs. Interior, 46. Calle de Lucena, antes del Pótro núm. 44, por D. Alfonso Maroto. El coche que salia para Cádiz a Málaga sale todos los dias a las dos de la madrugada y entran de dos a tres de la tarde. Sedes-pacha en el mismo punto.

La Hisaguense.
Sale para Málaga y Granada en el presente mes los dias impares a la una en punto de la tarde, y mudará de coche en Antequera. Este coche no tocará en Montilla por haberse suprimido aquella administracion, y los señores viajeros que quieran tomar asiento lo harán en la carretera al pasar el coche por frente de aquel pueblo, donde bajarán tambien los que traigan asientos para dicho Pueblo. Los precios de los asientos de uno y otros puntos estan de manifiesto en su administracion calle de San Fernando núm. 47, antes de la Feria.

La nueva Andaluza.
Sale para Montoro los dias pares a las 5 de la tarde, y entra los impares a las nueve de la noche. Precios: a Montoro, Berlina, 38 rs. Interior, 30. A Pedro Abad, Berlina 27 rs. Interior 24. Al Carpio, Berlina 23 rs. Interior, 18. Se despacha en casa de D. Alfonso Maroto, calle de Lucena núm. 44.

Trasportes de la Sevillana.
Salen los dias pares a las 3 de la madrugada, y entran los impares a las seis de la tarde; se admiten arrobos para la linea del Norte y Galicia; su despacho, esquina la cuesta de Lujan.

Sillas-correas.
Los billetes para Madrid se despachan calle de San Pablo.
El importe de cada asiento es 30 rs.

Otros carruajes.

Carruajes acelerados del Norte y Mediodía.
Salen los pares a las 6 de la mañana y llegan los impares a las 8 de la noche, despachándose en el parador de Vista-Alegre, frente al Pótro, en su oficina central frente a la fonda de Rizzi, siendo sus precios los mismos que hasta el día.

Empresa de trasportes.
en combinacion con el ferro-carril de Sevilla a Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamóvil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto, Salen de Sevilla los lunes, miercoles y viernes. Salen de Córdoba los martes, jueves y sabados. Los efectos que se hayan de trasportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son n. y arreglados.
Se despachan en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Villasis.

En Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Lucena núm. 44, antes del Pótro.
Mensajerias aceleradas de D. Benito Ferrer.
Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepcion y entrega de los efectos que se conduzcan en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando, 47, en la cual se admiten arrobos y pasajeros a precios convencionales. Continúa su administracion principal en el campo de la Merced núm. 34 como punto de partida y llegada de las galeras y tan apropiado por la proximidad a la estacion del ferro-carril. La salida de las galeras es a las 5 de la mañana un dia si y otro no, invirtiendo solo dos horas. Santa Cruz de Mudela.

Monte de Piedad.
Está abierto en la casa núm. 26 calle de Pedregosa, los lunes, miercoles y viernes, desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Correos.

ENTRADAS.
De Madrid y su carrera a las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche.
De Sevilla por el ferro-carril a la una y treinta minutos de la tarde.
De Málaga y su carrera a las tres de la tarde. De los pueblos de la sierra a las 5 de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la sierra por el ferro-carril a las 4 y 15 minutos de la noche. De Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcázar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria a las diez y diez minutos de la noche.

SALIDAS.
Para Madrid y su carrera la una de la madrugada.
Para Sevilla por el ferro-carril a las cuatro y quince minutos de la tarde.
Para Málaga y su carrera a la una de la madrugada.
Para los pueblos de la sierra a la una de la madrugada.
Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la sierra por

el ferro-carril a las doce y veinte y cinco minutos de la madrugada.
Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcázar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria a la una de la madrugada.

Campanadas.

En caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurrese el mismo.
Catedral, 4. S. Pedro, 3. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañia, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espíritu Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15.

Para los incendios en des poblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan.
Posada del huerto de S. Pablo.
BAENA Antonio Morales, y Gerónimo Espinosa.
IDEM. Andrés Rabazan.
AGUILAR Manuel Ramirez.
Posada de S. Antonio.
FERNANDEZ, Rafael Soriano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega, y José Rodriguez.
CÁDIZ Manuel Gutierrez.
SANTA ELIA Juan Castellano.
Posada del Toro.
OSERIO Francisco Diaz y Andrés Perez.
Posada de la Palla.
POZORLANCO Juan Colchero.
PALMA José y Juan Perez.
MONTALBAN Agustín Robles y Juan Castellero.
ECIJA Salvador Diezguerra.
ANDUJAR Juan Montero.
OSERIO Francisco Sanchez.
BAENA y Lucena. Isidro Colodrero.
Posada de la Maderaz.
MONTORO Francisco de Luque.
ECIJA Antonio Escalera.
Posada de S. Rafael.
CASTRO Francisco Manuel Carpio, y Esteban Castro. Juan Romero.
LA CAMPANA Andrés Montero.
AGUILAR Francisco Perez.
Posada del Pótro.
RAMBLA Rafael Padadero.
Posada de la Esprada.
MONTORO Ildefonso Caballero.
VISO José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo.
POZORLANCO Antonio Morales.
Posada nueva del Carmen.
BUJALANCE José Maria Valera y Francisco Venelada.
POZORLANCO Joaquin Redondo.
VILLA DEL RIO Pedro Moyano.
ESPIRI José, Juan y Antonio Madrid.
CASA de Juan Antonio Bravo.
CARLOTA Juan de la Cruz.
Posada del caño Benocguerra.
PORCUNA y CÁDIZ Benito Garrido y Garrido.

Posada de Sta. Maria.
FUENTEBUENA Miguel Sanz y Joaquin Beronzo.
PUECO Esteban Arenas.
Posada de las Tablas.
ADANUZ Bartolomé Obrero.
DÑA MARIANA Cristóbal Naves.
VILLANUEVA DE GORDOBA José Jarro y Juan Estremera.
EUA ANGE Francisco Rodriguez.
VALENTUELA Francisco Garcia.
ANDUJAR Francisco Gomez.
Posada del Obispo Blanco.
ADANUZ Cristóbal Arenas y Juan Antonio Valverde.
MONTORO Manuel Tabares y Francisco Luque.
PEDRO ABAD Ildefonso Castilla.
VILLAFRANCA Miguel Estremera, Rafael Rodriguez y José Arjona.
Posada de la Paja.
PRIEGO Antonio Aguilera.
PUENTE GENIL Cristóbal Godoy y José Morales.
Posada nueva de la calle de S. Pablo.
CÁDIZ Fidel Chagarero.
Casa de la fuente, Catedral.
CÁDIZ Gabriel de Reyes (a) Flor.
Carrera del Puente núm. 79.
ECIJA Fernando Roman.
GRANADA José y Antonio Sanchez.

Franqueo.

CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.
Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso, ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA e ISLAS ADYACENTES, el franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella.
Certificados. — Además de los sellos de franqueo otro de 2 rs.

PARA CUBA Y PUERTO-RICO. Un sello de 4 real por cada media onza ó fraccion de ella.
Certificados. — Además del franqueo, un sello de 4 rs.

PARA LAS ISLAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella.
Certificados. — Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno.

Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos, certificados. Además del franqueo, un sello de 8 rs.

PARA AMBAS AMERICAS. Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.
PARA INGLATERRA. Es voluntario el franqueo. Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos.
Certificados. — Además del franqueo, un sello de 4 rs.

PARA FRANCIA. El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada 4 adarmes ó fraccion de ellos.
Las cartas no franqueadas, pesan pes el mismo peso de cada 4 adarmes.

Certificados. — Además del franqueo, un sello de 4 rs.

PARABELGICA, ITALIA, ESPAÑA, etc.

Venta. En la calle del Pile...

Colocacion. Un hombre de...

Préstamos. Se desean colo...

Arrendamiento en subasta.

Arrendamiento en subasta.

Venta. Se hace de alpatanas...

Arrendamiento en subasta.

Arrendamiento en subasta.

El esterminador instantáneo...

En todas las poblaciones de Europa...

Espigadero. Se vende el de...

Venta. A voluntad de sus...

Caballos en venta. En la...

Arrendamiento. Desde el...

Vinagre. En la plazuela de...

Feria de ganados de Medina...

Venta de madera de Castaño.

Enagenacion. Libros de gra...

Pérdida. En la noche del...

Arrendamiento. Se arrien...

CAPSULAS DE RAQUIN.

Superiores a todas las demás...

Agenda de la lavandera y de...

A los fumadores. Papel Yo...

Este papel, fabricado en Alcoy...

Se halla de venta en la Imprenta...

AGENCIA DE NEGOCIOS

Los asuntos, objeto preferente...

Se timbra gratis el papel...

Arrendamiento. En un sitio...

Atahudes. En la calle del...

Una caja forrada de beludillo...

Arrendamiento. Desde el...

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico...

Prodigios para la tos y consti...

Aparatos para petróleo. Gran...

Acomodo. En el despacho...

CASA BANCA DE MADRID.

SUCURSAL DE CORDOBA.

Establecida en la plaza del Gran Capitán núm. 14.

Movimiento general de operaciones...

Capital de consignación para la negociación...

Estos giros se hallan establecidos en la Península...

BONOS TRANSFERIBLES DE CREDITO.

La Casa Banca emite «Bonos de Crédito»...

PRESTAMOS.

Desde este día queda abierta dicha Sección...

Horas de despacho, desde las 9 de la mañana...

ALMACEN DE CALZADO

de don Manuel de Tena,

calle de Santa Victoria número 5.

En este acreditado almacén se hacen desde el día...

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.

Cien años hace que se descubrió la POMADA anti-oftálmica...

Desde entonces se hace un consumo extraordinario...

Se emplea para la debilidad de la vista...

Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz...

PERFUMERIA MÉDICO-HIGIÉNICA

De J.-P. LAROZE, Químico, Farmacéutico de la Escuela especial de París

Estos productos son el resultado de la aplicación...

AGUA LUSTRAL, para conservar y embellecer los cabellos...

AGUA DE AVELLANAS PERFUMADA, para remediar...

VINAGRE DE TOCADOR SUPERFINO, renombrado por...

PASTILLAS ORIENTALES del doctor Paul Clément...

AGUA DE FLORES DE ALBUERCA, cosmético muy...

ESPIRITU DE MENTA SUPERFINO. Es el más perfecto...

Depósito en todas las ciudades en casa de los farmacéuticos...

Expediciones en casa de J.-P. LAROZE, rue de la Fontaine-Molière...

COMPANIA MERCANTIL COLECTIVA

legalmente constituida bajo la razon B. PINETTE HERMANOS Y COMPANIA.

Domicilio: Madrid, calle del Prado núm. 10, cuarto 2.º

Esta compañía necesita para los diversos negocios...

Esta representación de la misma Compañía, necesita a la vez...

ALMACEN DE MUSICA.

En el despacho del «Diario de Córdoba» calle de San Fernando...

SAN FULGENCIO.

Colegio de segunda enseñanza establecido en la ciudad de Ceja...

La matrícula para los estudios de segunda enseñanza...

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas...

Vino de Valdepeñas. A la calle de las Cabezas...

Cuadra. Se arrienda desde el día una cuadra...

Repartidores. En el despacho de este periódico...

Almoneda. La hay de varios muebles en la casa...

Bojes. Se venden de todos tamaños a precios...

Lana. En la calle del Sol número 138...

Aviso interesante. En la calle de Armas...

Harina, un celemin de primera. 10 rs. Id. de segunda...

Habitacion. En la casa número 4.ª calle l'orteria...

Listas de la loteria recibidas en esta capital...

Nuevo almacén de maderas de pino de Flandes...

Nodriz. Se necesita una de buenas condiciones...

Pérdida. Desde la puerta de Isabel II hasta la...

Arrendamiento. Para desde primero de noviembre...

Bases y tarifas de la Contribucion de Consumos...

Subasta. El día 19 del corriente mes de Setiembre...

Habitacion. Un caballero solo desea una habitacion...

Arrendamiento. Se hace de una cuadra y granero...

Pérdida. La persona que se hubiere encontrado...

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle...

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle...

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle...

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle...

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle...

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle...

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle...

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle...

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle...

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle...

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle...

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle...

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle...

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle...

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle...

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle...